

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6897

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.

La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 21 JULIO 1884.

NOTICIAS DEL CÓLERA.

De la población de Tolón han emigrado unas 35.000 personas, según dicen los periódicos franceses; y ha quedado reducida á 6.000 personas.

Un periódico francés dice, que en últimos días, el cólera ha causado defunciones en Sigale (Alpes Marítimos), en Ventabreu (desembocadura del Ródano), uno en Nimes, tres en Montpellier.

De muchos de estos pueblos nada han dicho los telegramas oficiales ni los de la "Agencia Fabra".

Durante su permanencia en Marsella, los ministros M. Waldeck-Rousseau, M. Raynal y M. Herisson visitaron todas las salas de los hospitales de los principales barrios de la ciudad y las cocinas económicas, cuyos alimentos probaron.

Al llegar á la estación el prefecto expuso la triste situación de la ciudad, abandonada según los datos oficiales por 70.000 de sus habitantes. Terminó su discurso de bienvenida diciendo: «Así es que ahora nos vemos amenazados por un azote más terrible todavía que el cólera: es decir, la miseria y el hambre, que se desarrollan hoy en proporciones desconocidas durante otras epidemias.»

Los ministros prometieron emplear toda la fuerza de la influencia francesa para lograr que las naciones extranjeras reduzcan las cuarentenas. Además dijeron que para aliviar la miseria y mejorar el estado sanitario de la ciudad, se contaba con cinco millones de francos: dos del gobierno, dos del municipio y uno de la provincia.

El alcalde Marsella se ha dirigido al comité de la prensa parisiense pidiéndole que abra una suscripción pública á favor de las familias de las víctimas.

El corresponsal del "Times" ha hecho una observación curiosa: la que todavía no ha fallecido del cólera ningun comerciante ó banquero.

De Tolón son malísimas las noticias que transmiten los corresponsales ingleses. Además del alcalde están enfermos del cólera el subprefecto y un comisario de policía. El jefe de policía, Mr. Caire, hizo á media noche su ronda habitual, el día 15 y á la madrugada había fallecido, víctima de la epidemia. También han muerto un concejal y un empleado del arsenal. Estos fallecimientos de personas conocidas impresionan mucho á la población.

En los alrededores de la ciudad todos los días ocurren casos. El día 16

hubo un fallecimiento en Sablettes, otro en La Seyne y cuatro en Pradet.

A pesar de esto, todas las aldeas de las cercanías están llenas de refugiados, hasta el extremo de que es de todo punto imposible encontrar alojamiento. En la noche del 11 hubo bailes, iluminaciones y luces de bengala en ellos, y su animado aspecto contrastaba con la tristeza y soledad de Tolón, donde á igual hora sólo se veía en las calles los convites fúnebres y se aspiraban por todas partes los vapores desinfectantes.

Las principales fábricas y casas de comercio de Tolón piensan aumentar la paga á sus empleados mientras dure la epidemia, en vista de la carestía de los alimentos y la miseria general.

OPINIONES DE LOS MÉDICOS.

La Academia de medicina de Francia ha aprobado ya su informe al gobierno sobre las medidas que deben adoptarse para evitar la propagación del cólera. Como puede verse por el estado que publicamos á continuación, sus consejos son eminentemente negativos. Para que pueda apreciarse su valor, conviene advertir que la academia empleó 35 minutos en enterarse y examinar el informe, y 15 minutos en discutirlo y aprobarlo, sin que hubiera lugar á oír reparos ni observaciones.

La Academia ha acordado: «Que las cuarentenas terrestres son impracticables en Francia cualquiera que sea la forma que se las dé.

«Que las prácticas de desinfección de los viajeros y de los equipajes, tal como hoy se verifican en las estaciones son ilusorias.

Que debe establecerse en las principales estaciones puestos de vigilancia médica para cuidar á los viajeros enfermos y aislarlos.

«Las únicas medidas de preservación eficaces son las que cada cual toma individualmente y para su casa.

«Es deber de los municipios y corporaciones hacer cumplir rigurosamente las leyes, decretos y reglamentos de higiene pública, desinfectar los locales y los objetos de todas clases y trasportar y aislar á los enfermos.»

Las contradicciones de este informe saltan á la vista y parecen incomprensibles. Porque si es eficaz aislar á los enfermos, también debe serlo aislar á la ciudad infectada, etc.

Mr. Paul Bert ha presentado á la Cámara de los diputados francesa una proposición de ley que dice en extracto.

I.—Los médicos tienen la obliga-

ción de declarar inmediatamente al municipio y al delegado especial todo caso de cólera para el cual reclamen su auxilio.

II.—El delegado se trasladará de seguida al domicilio denunciado, hará ejecutar las medidas que juzgue necesarias para aislar al enfermo y personas que le rodeen y aún destruir las ropas, muebles, efectos, etc. durante la enfermedad ó después de curado el paciente.

III.—Se indemnizará con fondos del Estado á los delegados y á los dueños de ropas y efectos destruidos.

IV.—Los contraventores de esta ley serán penados con prisión de seis días á cinco años, según los casos y multas de 16 á 1.000 francos.

Los viajes por todo el Mediodía de Europa son casi imposibles, á causa de las precauciones sanitarias.

Entre el Tirol é Italia, viaje que de ordinario no ocupa más que unas cuantas horas, exige hoy diez días.

En el Bósforo se somete á cuarentena hasta á los buques que llegan de Varna, donde ni aun siquiera se ha oído hablar de cólera.

En toda Italia y Austria la llegada de una maleta ó de un bulto cualquiera que lleve etiqueta de Marsella, aunque la etiqueta tenga años de antigüedad, produce un pánico terrible, y al viajero no le valen explicaciones, sino que tiene que sufrir cuarentena y desinfecciones diarias.

El gobierno italiano ha mandado construir en Viena, con destino á los lazaretos y estaciones de la Península, un aparato para desinfectar con aire calentado á cien grados centígrados los objetos que puedan sufrir deterioro con los ácidos.

Portugal marcha á la cabeza de todos los países en cuanto á severidad sanitaria. Su gobierno publica un decreto mandando en redondo que no se permita desembarcar pasajeros ni mercancías en ningun puerto de Portugal á ningun buque procedente de puerto infestado.

Los cónsules americanos en Londres, Liverpool, Marsella, el Havre, Burdeos, Berna y Hamburgo, han recibido orden de nombrar médicos competentes que examinen á todos los buques y pasajeros que salgan para los Estados Unidos, é informen al cónsul que clase de patente debe expedirles. Si existiera, á juicio del médico, caso sospechoso ó hondo, el cónsul telegrafiará á los Estados Unidos para que no se admita á libre plática al barco.

Dentro de pocos días estará insta-

lado el lazareto en San Gerónimo, de Sevilla.

En todo los puertos españoles hay gran resistencia á admitir los buques que proceden del Mediodía de Francia.

Por toda la Península, las medidas de precaución se practican con verdadera energía y es de esperar que, gracias á este espíritu, logre nuestro país salvarse de la epidemia.

En los pueblos inmediatos á la frontera francesa se lleva el rigor hasta el extremo de que días pasados fué encerrado en el lazareto de Behovia un carpintero que había ido á Irún á colocar unas cortinas.

Se ha dado orden para que el médico de sanidad de Tortosa resida durante las presentes circunstancias en las golias del Ebro, para inspeccionar, ántes de su entrada al río, todos los barcos que, procedentes de puertos franceses, lleven su dirección con rumbo á aquellas aguas.

Se ha señalado plan de campaña á las fuerzas que cubren el cordón sanitario de la frontera francesa.

Noticias generales.

El director general de Sanidad militar ha sido autorizado, por real orden del ministerio de la Guerra, para que disponga de los médicos y farmacéuticos que se hallan de reemplazo ó destinados á los batallones de reserva, á fin de que con todo el sueldo, sean nombradas para prestar servicios como en activo en los puntos que fuesen necesarios en el caso de una invasión colérica.

Por el ministerio de La Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que los jefes y oficiales de los batallones de reserva no deben ser empleados en el servicio de jefes de día provisiones y visitas de hospital.

En todo el corriente mes son 60 los jefes y oficiales que pasarán á la reserva.

Han salido del departamento del Ferrol para embarcar en uno de los vapores correos de Filipinas á donde van destinados, un oficial y veintiocho individuos de infantería de marina.

Se encuentra en los baños de Cestona el famoso tenor Gayarre, á quien se han ofrecido en los Estados Unidos 200.000 mil duros, ó sea cuatro millones de reales, por cien representaciones.

El crucero "Gravina" perdido cerca de la isla de Cagayan, se botó al agua en 1881.